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! ! ! !第五期全民阅读新闻大挑战有
#$%&名网友参与，其中全部答对的
网友为 '$'人，经过后台严格的抽
选，恭喜以下 ()位获奖的网友，你
们每人将获得两张“波普艺术领袖

安迪·沃霍尔作品展”门票（展出时
间 !月 "#日$"%月 "&日）。
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! ! ! !阅读了贵报的 !月 "#日

$%&版发表的"#人医$不如兽

医% 不用大惊小怪&一文'深有

感触(

我自己从事医疗工作'看

了这篇报道' 为自己的职业深

感悲哀( 一年 '!(天'几乎没

有节假日'只要病人需要'作为

医务工作者' 总是会出现在病

房内( 我想不是我一个是这样

的'大部分的)人医$都是这样

的( 然而'贵报的这篇文章'感

到一种从内至外的*冰凉$+ 因

为' 我们这个职业的含金量不

如兽医'这种内在的认知'具有

普遍性和共性(兽医的分数高'

说明报考的 #人多粥少,'*人

医, 的分数低' 说明 *人少粥

多,' 报考医学院的人少了很

多(面对这种现象'在贵报的报

道中' 我没有看到对医疗行业

日后发展的忧虑与担忧' 而是

一种非常平和与淡化的状态'

而我为此深感担忧(如此下去'

以后百姓还能得到优质的医疗

资源吗% ———读者 丙丁

本报记者 陆常青 整理
您可以拨打本报读者热

线 ：*,%... 或 投 稿 邮 箱 ：
01234567892:692;

! ! ! !再过几天，各大高校就将陆续
放榜。有人梦圆高考，被心仪的高
校和专业录取，也会有人遗憾地和
梦想擦肩。

但是，今天的专业选择，就决
定了将来的职业方向吗？如果你今
天没有被理想的专业录取，那么，
未来又会存在多少种可能？专业对
口，究竟有没有那么重要呢？不妨
听听市民的观点。

问题 !$大学专业和现在的工

作有关吗"

<=、国际贸易、医学、营销、美
编……记者随机采访的 #)余名路
人来自各行各业，年龄基本在 /.

岁以下，大多数从事的工作和大学
专业有关。一个女孩毕业于图文信
息处理专业，她对自己目前的美编
工作较为满意；一名卫生管理专业
毕业的男生在医院从事行政工作，
也找到了自己的职业发展方向。

问题 )$为啥填报这个专业"

说起为什么选择这个专业，市
民中有人表示这是“阴差阳错”，也
有人坦言是凭借兴趣。也有一名受
访者表示，自己在专业选择上走了

些许弯路。考大学时，家人都觉得
“土木工程”专业不错，他也听从了
父母的建议，但是上学不久他就发
现，金融才是自己的兴趣所在。

问题 *$专业不对口要紧吗"

“专业并不那么重要，更重要的
是让你在大学这样一个小社会中逐
步和社会接轨，培养为人处世的方
法”……受访者普遍觉得，专业不
对口并不是什么大事。记者采访中
偶遇了刚下班的美女同行王小姐。
王小姐大学中文系毕业，用她的话
说，大学给予她的是一种对问题的
理解能力，一旦这种能力掌握了，
无论做哪一行都能迅速适应。

本报记者 陆梓华

! ! ! !据来自市教育考试院的最新消
息，-月 .日 >>时，复旦大学、上海
交通大学综合评价录取将开通结果
查询。昨日，本报推出的《最终录取
三成成绩看此一“面”》的报道，在广
大考生、家长和相关教育专家中引
起了很好反响，认为这样一种有别
于以往传统高考录取模式的改革，
注定将成为基础教育阶段学校深入
开展综合素质评价、全面推进素质
教育的一个里程碑。
对于复旦、上海交大率先进行

的高招改革，业内专家一致认为，这
应当属于全面推进素质教育进程中
的“破冰之举”。上海大学原副校长
叶志明说，两校改革试点工作是在

统一高考成绩公布后，按事先公布
的比例从高分到低分排序确定参加
学校测试的考生名单。也就是说，这
项改革是在坚持以统一高考成绩为
基础的底线公平前提下，再开展以
专家面试为主的学校测试。更为重
要的是，高考成绩以 ,)?的占比和
/)?的面试成绩、#)?的普通高中
学业水平考试成绩一起，构成了考
生最后的综合评价成绩，并以此综
合成绩来最终决定学生在综合评价
批次的录取与否。
也有专家表示，上海两校的试

点，与之前外省市个别高校已在探
索的招生改革有着本质差异，其亮
点就是坚守公平底线。因为，该试点
遵循的基本原则首先是考生高考成
绩的权威性和公平性必须得到保
证。换句通俗的话说，两校面试的结
果，不会对凭高考成绩入围校测的

考生产生“颠覆性”的影响。而此前
国内个别高校的录取标准，虽然也
是高考成绩占 ,)?、能力测试成绩
占 /)?、高中阶段的学业成绩占
#)?，但这些高校基本上都是简单
地“,@$A(”，而不是先依据高考成
绩排序，按一定比例产生入围校测
面试的考生。也就是说，进入这些高
校面试的考生，其面试结果的排序，
很可能对高考成绩的排序产生颠覆
性的影响。上海两校的试点也是紧
扣未来高考改革方案所要致力推行
的“两依据一参考”（即依据统一高
考成绩、高中学业水平考试成绩，参
考高中学生综合素质评价信息）招
生模式的。
在此次复旦、上海交大的综合

评价录取改革试点中，大家欣喜地
看到了一项真实的进步，即在高考
的基础上进行有限度的大学自主选

拔。复旦大学高等教育研究所专家
陆一把两校的做法比作“先粗筛、后
细筛的组合”，认为这比单用粗筛或
者细筛的遴选效果更好，是将国家
层面的改革理念落实成为了具体可
行的操作方案。
华东师大二附中校长戴立益也

表示，综合评价录取改革试点所体
现的全面性、层次性和特色化特点，
有利于破除应试教育痼疾，为学校
教育转型发展、回归的育人本原提
供宝贵的改革思路和实践经验。因
为复旦和上海交大的试点方案是对
考试招生制度改革中“两依据一参
考”原则的创造性转化，相信以后随
着更多的高校加入综合评价录取改
革，各高校的办学定位和办学特色
将更加明确，学生将依据其个性特
长选择符合自身发展需要的学校和
专业。 本报记者 王蔚

复旦交大综合评价录取引来广泛好评

高考“粗筛”面试“细筛”值得推广

当年高考你填对专业了吗？
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“京东到家”上线百日“626宅购节日”均订单破5万
! ! ! !“京东到家”在“,%,宅购节”期间，日均
破 .万单，北京上海广州均创新高。“京东
到家”是京东 %)(.年重点打造的 B%B服务
平台，其依靠京东强大的技术保障和 $公
里内 %小时极速送达的配送优势，为消费
者带来全新的购物体验。

,月 %,日“京东到家”创立首届“宅购
节”，携手著名演员佟大为掀起了“京东到
家”自成立以来规模最大、力度最大的促销
活动，针对北京、上海以及当天开通的广州
三个城市的消费者，提供超市、服务优惠，
全场 ,9(&折。
“,%,”活动当天，线下线上都异常火

爆。上午，佟大为亲自送货，截止当日 *点
(&分，“京东到家”有效订单已过万，不到

((点已经 %万有余，晚上活动结束前已经
远超 .万单。

活动当天上海雷雨，给销售配送造成
了压力。一直被电商业内推崇的京东物流
和“京东到家”推出的创新物流模式“京东
众包”经受住了峰值的考验。

京东配送拥有中国效率极高的小包裹
配送，有成熟团队和丰富经验用于 B%B的
物流。创新的京东众包物流模式，充分使用
经过培训的社会化运力，成为合格的京东
众包兼职配送员后，和京东原有配送体系
无缝衔接。

截止目前，“京东到家”北京、上海入驻
商家接近 ())家，门店接近 $)))家。上海
特色商家包括覆盖全市主要范围的万有全

连锁菜市场、蓬莱李豹生鲜、家得利、来伊
份、良友、牛奶棚、&.度 C等商家。
上海 &.度 C北新泾店店长说：“‘,%,’

当天，门店的‘一颗柠檬茶’卖疯了，几乎所
有的员工都在不停地制作饮料，早餐类的面
包也早早被抢购一空。没想到，才刚刚上线
就这么热闹。以后门店一定会全力配合‘京
东到家’，力争为顾客提供更好的服务。”
“京东到家”努力成为符合大众需求的

B%B平台，通过和更多商家的合作，扩充产
品类别，同时利用自身的平台优势将传统
企业逐渐接入，迅速迈向“互联网A”，成为
传统零售模式的良好补充。为消费者打造
一个便捷实惠的“一站式”购物平台，将其
一直倡导的“品质生活”真正送到家。


